

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 235/Miércoles 5 de diciembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Cuba-CARICOM: voluntad de integración y colaboración a 40 años de relaciones diplomáticas.](#)

DE CUBA

- [Plan económico y Presupuesto centrarán análisis de la Asamblea Nacional.](#) EFE
- [Dominicana-Cuba: puente permanente de solidaridad.](#) PL
- [Manifiestan las FARC disposición de “converger” con el ELN en diálogo.](#) DPA
- [Gobierno y FARC vuelven hoy a la mesa de negociaciones.](#) EFE
- [Sociedad colombiana debe participar en el proceso, dice Tanja Nijmeijer.](#) AFP
- [Opina Piedad Córdoba que conversaciones no pueden estar sujetas a hechos.](#) NOTIMEX
- [Diferendo bilateral no se resolverá mientras EE. UU. mantenga una política hostil, considera Ramsay Clark.](#) EFE
- [Pronunciamientos de senadores demócratas referidos al caso de Alan Gross.](#) EFE
- [Desafectos nacionales y foráneos ignoran que el pueblo cubano traza su futuro.](#) NOTIMEX
- [Reseña falaz informe de grupúsculo sobre supuestas detenciones.](#) EFE
- [Italo Calvino tendrá un año de homenaje en la Isla.](#) ANSA
- [Silvio Rodríguez abrirá concierto del PC de Chile.](#) ANSA
- [Personalidades de distintas latitudes condenan violencia contra la mujer.](#) XINHUA
- [Cautivó Julieta Venegas a más de tres mil espectadores en el Teatro Nacional.](#) NOTIMEX
- [La cantautora aseveró que ha tenido “la posibilidad de escoger su camino”.](#) EFE
- [Destaca Fito Páez influencia de Pablo y Silvio en América Latina.](#) AFP
- [Inician Festival de Cine de La Habana al ritmo de los Van Van.](#) AFP
- [Finalista olímpico al frente de trío cubano al mundial de natación en Turquía.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Censura Rafael Correa doble moral en política internacional.](#) NOTIMEX
- [Afirma Perú que argumentos de Chile en La Haya no convencen.](#) EFE
- [Alarmada la UE por crisis sanitaria en Grecia.](#) REUTERS
- [Insta Obama a Rusia a trabajar con EE. UU. para extender pacto de armas.](#) REUTERS
- [Proyecto israelí de asentamiento podría ser estrategia electoral de Netanyahu.](#) REUTERS
- [“Israel nos empuja a la Corte Penal Internacional”, asegura la OLP.](#) EFE
- [Urge Rusia a la OTAN no sobrestimar peligro de Siria para Turquía.](#) EFE
- [Busca Israel consentimiento de Jordania para atacar armas química de Siria.](#) XINHUA
- [Pide China prudencia a Pyongyang con relación al lanzamiento de cohete.](#) EFE
- [Ban Ki-moon preocupado por planes misilísticos de RPDC.](#) AFP

CUBA-CARICOM: VOLUNTAD DE INTEGRACION Y COLABORACION A 40 AÑOS DE RELACIONES DIPLOMATICAS

Juan Pozo Álvarez
Departamento de Relaciones Internacionales

“Cuba ratifica su voluntad de continuar fortaleciendo las relaciones con los países miembros de CARICOM y de encontrar fórmulas que permitan la ejecución de nuevos proyectos de colaboración e incrementar la eficacia de los ya existentes”

Raúl Castro Ruz

No estamos haciendo ningún aporte cuando ratificamos que por innumerables testimonios históricos, geográficos, étnicos, migratorios y socio-culturales, el Caribe es el escenario natural y de más estrecha inter-conexión geopolítica con nuestro país. Los caribeños contemplan a Cuba dentro del espacio geofísico de la región y le reconocen su condición de nación soberana e independiente, territorialmente ubicada en el centro del Mar Caribe, justo a la entrada del Golfo de México.

Entre las naciones caribeñas existe un identificador común. Se observan raíces y huellas físicas dejadas por la forzosa presencia africana, las que ayudaron a conformar diversas semejanzas en la fisonomía caribeña. Por lo tanto, Cuba es una nación homogénea, pero indiscutiblemente, emergemos de una composición heterogénea como nación, heredada de un componente mestizo, donde convergen diversas procedencias y disímiles desplazamientos migratorios.

Sin embargo, todavía no acabamos de darnos cuenta que la Revolución cubana ha sido el acontecimiento socio-cultural y político más trascendental y transformador que se ha dado en nuestro país y que tanto impacto ha tenido en el contexto del desarrollo integral de la región caribeña. Es impresionante conocer cómo el proceso revolucionario cubano marcó pautas en el evolucionar político-cultural de los caribeños, en la búsqueda de su identidad nacional. Afirmación que en nuestros días, adquiere un insuperable simbolismo.

Con toda certeza, nuestras relaciones y vínculos con la Comunidad caribeña han transitado por duras pruebas en diferentes períodos, en el que la consolidación de la nación cubana ha sido pieza clave. A partir de la inserción socio-política y una visión que responde a necesidades estratégicas, la política exterior cubana fue haciendo más eficaz su proyecto de inserción internacional. Se fueron creando sólidas bases y se vencieron un sinnúmero de artimañas, teniendo en cuenta la obstinada monstruosidad de estar sometidos a un brutal bloqueo. Sin embargo, para el mejor desenvolvimiento y accionar de la política exterior cubana, se fueron identificando prioridades, lo que permitió recoger resultados deseados en nuestras relaciones gubernamentales, partidistas y con organizaciones de masas y sociales, para así burlar el bestial asedio económico, comercial y financiero.

Sobre Cuba, la mayoría de las naciones caribeñas depositan confianza por su histórica actitud solidaria y por su comprometida disposición con los procesos integracionistas. Valoran el proyecto social cubano y los indiscutibles indicadores socio-económicos que exhibe en áreas sensibles de la salud, educación, cultura y deporte. En la actualidad, la gran mayoría de las naciones caribeñas se benefician de estos logros, como parte de los programas de cooperación solidaria con la región.

Puede afirmarse que los estrechos vínculos con las 15 naciones del CARICOM han sido un indiscutible logro, digno de ser recogido entre una de las páginas más exitosas de las relaciones internacionales, con una evolución favorable y mutuamente ventajosa en estos 40 años. Con toda seguridad, alcanzar esa excelencia, no ha sido nada fácil. Hemos atravesado períodos con limitaciones y bien complejos, como en los primeros años de la Revolución, ante la despiadada hostilidad de los EE.UU. Por aquella época, las relaciones con el Caribe eran nulas y estábamos sometidos a un acoso de total aislamiento, cuyo objetivo era asfixiar la Revolución cubana.

Cuando las naciones caribeñas comienzan a desencadenarse de sus tradicionales colonias y logran independizarse, el Caribe se transformó, motivado por las nuevas corrientes del pensamiento. De estos procesos iniciales se instaura un escenario más propicio para Cuba. En aquel entonces no aprovechado al máximo de sus posibilidades, por lo que si bien existían condiciones objetivas, las subjetivas no habían madurado lo suficiente, como para asimilar las realidades de la diversidad histórico-cultural y socio-política que ofrecía la región caribeña.

Aún así, cuatro naciones del Caribe angloparlante comienzan un cauteloso acercamiento diplomático hacia Cuba y nos tendieron la mano amiga. Este valiente gesto contribuyó a que el 8 diciembre de 1972, oficialmente se estableciera una nueva etapa en las relaciones internacionales, con las importantes y valerosas posiciones asumidas por los Primeros Ministros, Michael Manley, Erick Williams, Forbes Burnham y Erroll Barrow, de Jamaica, Trinidad & Tobago, Guyana y Barbados respectivamente. De esta forma, se pulverizó el muro de contención impuesto a Cuba y se abrió una incipiente etapa de acercamiento, basada en una reciprocidad en la política exterior entre la Comunidad del Caribe y Cuba, lo que sin discusión, constituyó un innegable desafío a la política hostil de EE.UU contra nuestro país.

Tengamos presente que estas nuevas relaciones no fueron bien acatadas en Washington, desde donde se ejercía un permanente asedio en todos los frentes identificados. Desde bien temprano, la administración nortea comenzó a trabajar el "peligro cubano" dentro de los sectores políticos caribeños. Es indiscutible que existía un armonioso acercamiento, en busca de una mayor identidad e identificación intra-caribeña, motivada por nacientes tendencias ideológicas y ligeras tensiones socio-políticas, las cuales fueron adentrándose en las bases sociales. Evidentemente, el contacto con Cuba era una alternativa oxigenante para la integración y reafirmación de los sentimientos independistas y el sentido de pertenencia.

Paulatinamente, fueron emergiendo estados independientes en el contexto caribeño, los cuales establecieron relaciones con Cuba. Al cambiar el clima político regional y producirse los sucesos de Granada, en octubre de 1983, se experimentó un retroceso. Con antelación se había consumado la derrota electoral de Michael Manley en

Jamaica, perdiendo a nuestro mejor amigo en la región y se interrumpieron las relaciones con el gobierno proimperialista del derechista Partido Laborista de Edgard Seaga. Asimismo, continuaba y se incrementaba la política anticubana de la administración Reagan, tergiversando y manipulando los hechos de Granada a gran magnitud y vinculando a Cuba con el fatídico desenlace de los mismos, a tal punto que se reforzó la posibilidad de una invasión militar contra nuestro país.

Estados Unidos desempeñó un activo papel en el retroceso de la relaciones en esta etapa, estimulando su presencia militar en la región caribeña, para en 1984 poner en práctica la Iniciativa para la Cuenca del Caribe. El objetivo de este proyecto estaba bien definido, "frenar y obstaculizar por cualquier vía el desarrollo y consolidación de las relaciones fraternales y cooperación cubanas en el Caribe".

Luego de un largo congelamiento en los nexos oficiales con la mayoría de los países de la región, no es hasta la década de los 90 que progresivamente se comienzan a reactivar las relaciones bilaterales con la Comunidad del Caribe. Al abrirse este inédito período, aparecen nuevas propuestas y oportunidades, con una concepción más práctica que ha permitido consolidar las relaciones Cuba-CARICOM. En ese sentido, a partir del 2002, por iniciativa de Cuba se crean las Cumbres Cuba-CARICOM y se conmemora el trigésimo aniversario del establecimiento de las relaciones con Jamaica, Trinidad & Tobago, Guyana y Barbados. Todos los mandatarios de la región acudieron a esa histórica cita regional de La Habana y se trazaron planes, con un nuevo enfoque, puesto en práctica con el Plan Integral del Caribe (PIC). Hubo una segunda Cumbre que tuvo lugar en Barbados en el 2005, en la cual se pudo mostrar la continuidad e incansable laboriosidad de la política exterior cubana hacia la región, buscando una mayor eficacia.

La III Cumbre, se desarrolló en Santiago de Cuba en el 2008, quedando evidenciada la presencia y el protagonismo de Cuba en el Caribe, a través de diversos y nuevos proyectos de colaboración y cooperación, para beneficio del CARICOM. La IV Cumbre tomó lugar en diciembre del 2011, en Trinidad & Tobago y nuevamente Cuba demostró que seguirá trabajando con el máximo rigor, para fortalecer el nexo de las relaciones con el Caribe y cumplir con los compromisos contraídos.

En los lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución Cubana, entre sus objetivos estratégicos está, el mantenimiento de nuestra integración económica y comercial, con el CARICOM y la Asociación de Estados del Caribe para fortalecer el factor unificador, así como con la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que con su diseño regional se encamina hacia un renacer político en la región, presidencia la cual asumiremos en el 2013. Entiéndase, la garantía de la prestación y recepción de servicios, por concepto de la colaboración que Cuba ofrece y recibe. Por lo que, es nuestra responsabilidad velar y exigir el cumplimiento de este valioso objetivo, de manera que se siga extendiendo la colaboración solidaria, de acuerdo a las posibilidades actuales de desarrollo.

Referencia aparte para los EE.UU, quienes tratan de torpedear el desarrollo de las normales relaciones Cuba-CARICOM, con el despliegue de una campaña, no solo contra la presencia cubana en el Caribe, sino también contra Venezuela. Como nunca antes, su entronizado accionar los conduce hacia un "callejón sin salida". Por su prepotencia y testarudez, se están aislando de la vía diplomática. El tropezón político de la VI Cumbre de las Américas, así lo confirma y por lo que se vislumbra, no podrán contener a Cuba en el entorno latino-caribeño. Es un contexto realmente comprometido, que se ha dilatado, pero la administración Obama enfrenta un Caribe distinto, más interconectado e independiente en su política exterior, lógicamente más concentrado en su proyección estratégica, para dar solución a los problemas intra-caribeños acumulados, para los cuales Cuba está dispuesta a cooperar, cada vez más, con una mayor efectividad transformadora.

Al pasar revista a los primeros 40 años del establecimiento de las relaciones Cuba-CARICOM, podemos avizorar que, tras atravesar distintas etapas, estas se han convertido en una señal irrefutable de la personalidad política independiente de la región, favorable a formar procesos de integración regional más objetivos. Hay que decir que somos más conscientes de las limitaciones y de las premisas favorables a cualquier esquema de integración económica. CARICOM está llamado a convertirse en un bloque más compacto en su radio de acción, pues tiene perspectivas de lograr una mayor celeridad, coordinación y desarrollo sostenible. Es una necesidad histórica de los estados del Caribe insular, que podrán alcanzar esas metas, sin la necesidad de renunciar a las bases de su sistema social y sin permitir que nos usurpen nuestras riquezas y legítimas aspiraciones que poseemos.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 DIC (EFE).- La Asamblea Nacional de Cuba (Parlamento unicameral) debatirá la próxima semana el plan de la economía y el presupuesto para 2013 y el proceso de implementación de las reformas económicas que impulsa el Gobierno para "actualizar" el socialismo cubano, informaron hoy medios oficiales.

El diario Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista (único), indicó que esos temas figuran en la agenda del décimo periodo ordinario de sesiones de la séptima legislatura del Parlamento, convocado para el 13 de diciembre.

Como es habitual, los diputados analizarán previamente en comisiones de trabajo los días 10 y 11 de diciembre las propuestas del plan económico del próximo año y la ejecución del presupuesto durante 2012 con funcionarios de los ministerios de Economía y Planificación, y de Finanzas y Precios.

Está previsto también que presenten informes ante la Asamblea representantes del Instituto Cubano de Radio y Televisión, y de los ministerios de Educación, y de Informática y Comunicaciones.

Las sesiones de la próxima semana forman parte de la segunda y última reunión ordinaria del año del Parlamento cubano y marcarán el fin de la actual legislatura antes de que se completen las elecciones generales en febrero de 2013.

En ese sentido, Granma señaló hoy que las comisiones permanentes de trabajo de los diputados analizarán además la labor realizada por este mandato del Parlamento, iniciado en 2008.

La Asamblea Nacional celebra solo dos reuniones ordinarias al año, está integrada por más de 600 diputados y es elegida cada cinco años.

SANTO DOMINGO (PL)- Dominicanos amigos de Cuba protagonizaron un nuevo capítulo de la tradición solidaria que existe entre ambos pueblos, muy cercanos por lazos históricos y culturales afianzados con el paso del tiempo.

Como muestra de esa relación, la Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba renovó el compromiso de apoyar y defender las causas de la isla, y estrechar aún más los vínculos bilaterales de amistad.

Seguiremos respaldando a ese país ejemplo para el mundo por la voluntad de ayudar a los más necesitados sin pedir nada a cambio, expresó Iván Rodríguez al resumir el sentir de más de 70 compatriotas.

Tal criterio del responsable de Finanzas de la agrupación puso punto final al XXII Encuentro Nacional de Solidaridad con Cuba que reunió a 13 Comités integrantes de la Campaña, surgida el 14 de junio de 1990.

Los asistentes al evento debatieron el trabajo realizado durante 2012 y proyectaron acciones para el próximo año, durante el cual, reiteraron, continuará la lucha por el regreso a su patria de los cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos.

Reclamamos al presidente norteamericano, Barack Obama, que conceda la libertad a Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, subraya una resolución aprobada en la cita.

El texto rechaza la violación de los derechos humanos padecida por los antiterroristas, quienes fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando vigilaban las acciones de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur estadounidense.

Después de un juicio parcial y amañado, según reconocidos juristas de diversas partes del mundo, los Cinco, como son conocidos, fueron sentenciados a penas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel.

René González estuvo encarcelado hasta el 7 de octubre del 2011, y ahora cumple tres años de libertad supervisada en suelo norteamericano.

En el encuentro, también se exigió el cese del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por la administración de Washington a la mayor de las Antillas hace más de medio siglo.

Estaremos y lucharemos junto a los cubanos hasta el fin de esa política genocida, cuyas pérdidas materiales se calculan en un billón 66 mil millones de dólares, teniendo en cuenta la depreciación de esa moneda frente al oro, puntualizaron los amigos dominicanos.

Pidieron a Estados Unidos que escuche y actúe en consecuencia con el reclamo de casi el mundo entero de acabar el cerco, "pues está demostrado que no vencerán a la Revolución".

Al mismo tiempo, se patentizó el respaldo a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América y se saludó la decisión de la Asamblea General de Naciones Unidas de reconocer a Palestina como Estado observador del organismo internacional.

Otra vez, la Campaña transmitió un mensaje de aliento a las familias cubanas afectadas por el paso del huracán Sandy en octubre último y reconoció la rápida respuesta de las autoridades ante los daños del meteoro.

Según la decisión unánime de los asistentes, este encuentro estuvo dedicado a la memoria del doctor cubano Juan Domingo Carrizo, quien murió el pasado 26 de noviembre cuando se desempeñaba como rector de la Escuela Latinoamericana de Medicina.

Carrizo fue amigo, hermano, un hombre de dimensiones extraordinarias, y siempre estuvo dispuesto a escuchar cualquier preocupación de los estudiantes, destacó el médico dominicano Emil Andrés Moronta, graduado en dicho centro docente.

Entre las acciones para el 2013, la Campaña proyectó su participación en brigadas internacionales que viajan cada año a Cuba y la asistencia al VII Encuentro Continental de Solidaridad con la isla en Venezuela, en julio.

Dominicana representa un baluarte seguro de la solidaridad con la mayor de las Antillas en el mundo, resaltó la funcionaria del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos Bárbara Iglesias.

Su simpatía y apoyo, reconoció, ha acompañado siempre a generaciones de cubanos desde los días de las luchas independentistas hasta las batallas de los tiempos actuales.

El respaldo de los dominicanos se siente en la lucha contra el bloqueo estadounidense y por la libertad definitiva de los Cinco, aseveró.

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González representan la dignidad, el coraje, la valentía y el carácter heroico de nuestro pueblo, resaltó.

Por su parte, el embajador de Cuba aquí, Alexis Bandrich, agradeció la solidaridad de los amigos dominicanos y los exhortó a continuar en esa postura de respaldo.

Apoyar las causas de nuestro pueblo es también defender a la Humanidad del sistema capitalista, destructor del ser humano, y creer en la posibilidad de un futuro mejor para todos, destacó el diplomático.

Ojalá que cada día se sumen nuevas voces a apoyar a la isla, y a su decisión de mantenerse libre y soberana, manifestó Bandrich.

Gracias por lo que han hecho y están haciendo, el pueblo cubano no los defraudará jamás, recalcó el embajador a los reunidos en uno de los salones del Colegio Médico Dominicano.

Debemos mantener la llama de la solidaridad, y seguir como hermanos en la lucha por la resistencia revolucionaria, exhortó Fidel Santana, presidente del Frente Amplio, que agrupa a una decena de organizaciones dominicanas de izquierda.

LA HABANA, 4 DIC (DPA) - Las FARC se declararon hoy dispuestas a "converger" en un diálogo de paz en el que también participe el Ejército de Liberación Nacional (ELN), después que el otro grupo guerrillero colombiano hablara de acercamientos con el gobierno de Juan Manuel Santos.

El máximo jefe del ELN, Nicolás Rodríguez, alias "Gabino", señaló el lunes que su grupo busca también iniciar un proceso de paz con el gobierno colombiano, y sugirió que las negociaciones podrían integrarse en algún momento al proceso de paz con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) instalado en Cuba.

"Saludamos el pronunciamiento del comandante 'Gabino' del ELN, que expresa nuevamente la disposición de participar en un proceso conjunto con nosotros", dijo a la agencia cubana Prensa Latina en La Habana Jesús Carvajalino, alias "Andrés París".

"París", uno de los delegados plenipotenciarios de las FARC en el diálogo de paz con el gobierno, consideró también que una mesa conjunta con el ELN daría unidad a los dos grupos guerrilleros.

"Pensamos que ese escenario le quita espacio de maniobra a sectores del gobierno que quisieran cosechar ventajas en la división de las fuerzas guerrilleras", sostuvo "París", un día antes de que las FARC y el gobierno de Santos retomen en La Habana las conversaciones de paz.

El proceso entre el gobierno y las FARC se abrió el 18 de octubre en Oslo y desde el mes pasado se ha trasladado permanentemente a La Habana, con una primera fase de negociaciones centradas en el desarrollo rural.

Tras un receso de cinco días, las delegaciones de las FARC y el gobierno volverán a sentarse mañana miércoles en la mesa de diálogo.

Desde que el gobierno y las FARC hicieron público su acercamiento a finales de agosto, el ELN ha manifestado varias veces que quiere sumarse a dicho proceso, o que también estaría dispuesto a entablar negociaciones en una mesa de diálogo independiente.

Ambas guerrillas son las principales organizaciones irregulares que combaten al Estado colombiano. Según estimaciones militares, las FARC cuentan con unos 9.000 integrantes y el ELN con cerca de 2.000.

LA HABANA, 4 DIC (EFE).- El Gobierno de Colombia y las FARC volverán mañana a la mesa de negociación de La Habana para continuar sus conversaciones de paz, tras cinco días de receso en los que se ha producido la mayor ofensiva militar contra los insurgentes desde que comenzó el proceso de diálogo.

Fuentes próximas a los delegados gubernamentales confirmaron hoy a EFE que el equipo negociador que lidera el exvicepresidente Humberto de la Calle llegará esta noche a la capital cubana para retomar la negociación de paz.

Ambas partes acordaron la semana pasada una pausa de cinco días tras concluir un primer ciclo de conversaciones bilaterales que se saldó con acuerdos sobre los mecanismos para la participación ciudadana en los diálogos de paz.

Durante el receso de la mesa de negociación, en Colombia se produjo el pasado sábado un bombardeo sobre un campamento rebelde en el municipio de Ricaurte, en el convulso departamento de Nariño y fronterizo con Ecuador.

De momento se han encontrado los cuerpos de seis guerrilleros de las FARC muertos y continúa la búsqueda de otros, quizás "decenas", abatidos en la operación.

Este bombardeo es la primera gran ofensiva contra las FARC desde que el Gobierno de Colombia y la guerrilla instalaron el pasado 18 de octubre en Oslo la mesa de diálogos con la que persiguen negociar el fin del conflicto para alcanzar la paz.

Desde La Habana, los negociadores de la guerrilla -liderados por el número dos de las FARC Luciano Marín alias "Iván Márquez"- no se han pronunciado sobre el ataque, aunque consideran que es una "incongruencia" política que el Gobierno de Juan Manuel Santos responda de forma bélica al alto el fuego declarado por los rebeldes.

También sostienen que las unidades guerrilleras de las FARC están cumpliendo ese cese unilateral de las acciones ofensivas y sabotajes decretado hasta el 20 de enero para favorecer el diálogo.

"Nosotros intercambiamos con la Cruz Roja Internacional y ellos están monitoreando en todo el país a través de sus estructuras la disposición unilateral de las FARC-EP y nos daban la certeza de que estamos cumpliendo", dijo el guerrillero Jesús Emilio Carvajalino, alias "Andrés París", en una entrevista con Prensa Latina.

En los últimos días también se han producido declaraciones contradictorias por parte de la guerrilla sobre si tienen o no "prisioneros de guerra".

"Sí, nosotros tenemos prisioneros de guerra y los vamos a entregar, pero que el Estado nos devuelva a los nuestros que están allí, en las prisiones", dijo en entrevista a un diario cubano Sandra Ramírez, miembro del equipo negociador de la guerrilla y última compañera sentimental del desaparecido fundador de las FARC, "Manuel Marulanda Vélez" o "Tirofijo" (1930-2008).

Sin embargo, Rodrigo Granda, conocido como el "canciller" de las FARC, desmintió un día después esas afirmaciones y negó que los rebeldes tengan en su poder "prisioneros de guerra" o "retenidos" o "secuestrados".

"Nosotros en este momento, podemos garantizarlo al país y lo hemos dicho, no tenemos prisioneros de guerra", dijo Granda, alias "Ricardo Téllez", en una entrevista con la emisora colombiana Blu Radio.

Al margen de estas cuestiones, ambas partes han hecho un balance positivo de la primera fase de los diálogos de La Habana, incluido el propio presidente Juan Manuel Santos, que ha dado la fecha de noviembre de 2013 como el plazo fijado para alcanzar los primeros acuerdos definitivos de paz con las FARC.

LA HABANA, 04 DIC 2012 (AFP) - La guerrillera holandesa de las FARC, Tanja Nijmeijer, declaró este martes que es "fundamental" la participación de la sociedad colombiana en las conversaciones de paz entre ese grupo rebelde y el gobierno de Colombia, que se reanudarán el miércoles en La Habana.

"Somos un pueblo alzado en armas y ese pueblo está pidiendo paz con justicia social, entonces tiene que estar sin la participación de los campesinos, ¿quienes saben dónde y qué sembrar?", agregó Nijmeijer, alias Alexandra Nariño, citada por la agencia cubana Prensa Latina.

Destacó que los campesinos colombianos "dicen que no les sirven las políticas neoliberales, lo dicen también los indígenas, las mujeres, los afrocolombianos, entonces todos ellos tienen que hacer parte de este proceso de paz".

Las FARC y el gobierno de Juan Manuel Santos retomarán el miércoles en La Habana sus conversaciones, luego de un receso de cinco días, para continuar la discusión del tema agrario, primer punto de la agenda y detonante de la rebelión campesina que dio origen a la organización insurgente en 1964.

Nijmeijer destacó que las negociaciones, el cuarto intento que realizan las FARC y el gobierno para poner fin a un conflicto armado de casi medio siglo, tienen esta vez "una situación favorable, sobre todo en el escenario latinoamericano, donde han ocurrido bastantes cambios con la llegada al poder de gobiernos progresistas".

"Eso es muy importante para nosotros", añadió Nijmeijer.

BOGOTÁ, 4 DIC (NOTIMEX).- La ex senadora colombiana Piedad Córdoba criticó hoy al presidente Juan Manuel Santos por fijar un plazo para los diálogos de paz que sostiene su gobierno con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en La Habana, Cuba.

La facilitadora en el proceso de liberación de secuestrados en poder de las rebeldes FARC sugirió que al poner de plazo hasta noviembre del próximo año para concluir las negociaciones de paz, el mandatario apunta a su reelección.

Según Córdoba, el jefe de Estado está planteando que si no solucionan el asunto para noviembre de 2013, le podrían afectar o posibilitar su reelección -dependiendo de los resultados del proceso de paz- en los comicios de 2014 en Colombia.

La líder del movimiento civil Colombianos y Colombianas por la Paz consideró que los diálogos "no pueden estar atados a hechos posteriores y aunque el presidente tiene todo el derecho a reelegirse, no puede jugar con la opinión".

Santos afirmó el domingo pasado que las negociaciones que se llevan a cabo con las FARC sólo pueden durar hasta noviembre próximo, tiempo en el cual espera que se llegue a un acuerdo que ponga fin a medio siglo de conflicto armado interno.

"Esto no puede ser un proceso de años sino de meses. Esto debe durar no más allá del año entrante, noviembre del año entrante a más tardar, diría que antes. Pero es importante tener paciencia y no exigir resultados inmediatos", aseveró el mandatario.

Córdoba manifestó que "una guerra de 50 años no se va a acabar por decreto, debe haber un proceso, que va bien, y creo que si el presidente lo logra se puede reelegir", pero insistió en que la reelección no puede estar supeditada al diálogo de paz.

El gobierno y las FARC negocian una agenda para poner fin a medio siglo de conflicto armado interno, con Noruega y Cuba como países garantes, y Chile y Venezuela como acompañantes.

LA HABANA, 4 DIC (EFE).- El exfiscal general de EE.UU. Ramsay Clark consideró hoy en La Habana que una eventual liberación del contratista estadounidense Alan Gross, preso en Cuba, no resolverá el diferendo bilateral

mientras su país mantenga una política de "hostilidad" hacia la isla.

"Liberar a Alan Gross no resuelve el problema. La hostilidad continúa, la política está en su lugar y eso es lo que hay que resolver más allá de simplemente liberar a Alan Gross", dijo a Efe Clark, tras ofrecer una conferencia sobre el impacto de la salud pública cubana en el Palacio de Convenciones de La Habana.

El abogado, quien ocupó el cargo de procurador general en la década de los sesenta, tampoco consideró que la vía de un "intercambio" entre Gross y los cinco cubanos presos en Estados Unidos por espionaje sea lo "correcto" para solucionar esos casos.

En su opinión, los cinco cubanos "deberían ser liberados" y Estados Unidos "debería aceptar" que los agentes de la isla estaban en su territorio para "prevenir violencia".

"Nuestro sistema judicial falló en esos casos por muchas razones", resaltó Clark, quien en otras ocasiones se ha pronunciado a favor de que EE.UU. revoque la sentencia de los cubanos.

Según destacó, el encarcelamiento de los cinco agentes sí "obstaculiza cualquier proceso de paz" con la isla.

Alan Gross, que trabajaba para una empresa subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), fue encarcelado en Cuba en diciembre de 2009 por distribuir tecnología de comunicaciones a una comunidad judía.

En marzo de 2011 fue juzgado en la isla y condenado a quince años de prisión bajo la acusación de realizar actividades subversivas contra el Estado cubano.

Por su parte, los cinco agentes cubanos fueron condenados en 2001 como parte de la red "Avispa", desmantelada en 1998, y por conspirar y actuar como agentes extranjeros sin notificarlo al Gobierno de EE.UU.

Uno de ellos, René González, fue excarcelado en octubre de 2011 tras cumplir una condena de 13 años por espionaje, pero no podrá regresar a Cuba hasta que cumpla tres años de libertad supervisada en este país.

WASHINGTON, 4 DIC (EFE).- El encarcelamiento del contratista estadounidense en Cuba, Alan Gross, es un obstáculo para mejorar las relaciones con EE.UU., afirmaron hoy líderes del Senado, que exigieron su puesta en libertad "sin condiciones".

La esposa de Gross, Judy Gross, los senadores demócratas Ben Cardin, Barbara Mikulski, ambos de Maryland, y Jerry Moran, republicano por Kansas, convocaron una rueda de prensa sobre el caso, previo a un voto en el Senado de una resolución bipartidista que exige su puesta en libertad "de inmediato" y "sin condiciones".

La resolución bipartidista ante el Senado, que podría ser aprobada esta noche, no es vinculante pero es la primera que adopte el Congreso de EE.UU. para exigir la liberación de Gross.

"Señor Castro, un mensaje del Senado de EE.UU.: suelte a Alan Gross suéltelo hoy, suéltelo ahora, permítale regresar a su país...usted lo está deteniendo ilegalmente con un cargo inventado y contra su propia voluntad", afirmó Mikulski, alzando la voz y con la mano empuñada.

Gross "no es una amenaza para la seguridad nacional de Cuba y desesperadamente requiere atención médica. Señor Castro, si quiere mejorar su posición en el mundo, puede hacerlo esta tarde: deje salir a Alan", subrayó Mikulski, una de una treintena de senadores que apoya la resolución.

Tanto Moran como Cardin dejaron en claro que la pelota está en el techo del Gobierno cubano si quiere mejorar las relaciones con Washington.

"Desde julio de 2000 me he implicado en tratar de crear más oportunidades para la agricultura, los granjeros y los rancheros de EE.UU.... ya no estoy dispuesto a seguir este mayor acercamiento hasta que Alan Gross sea puesto en libertad", dijo Moran, promotor de medidas para flexibilizar el embargo contra Cuba.

Cardin señaló que lo "correcto" es que Cuba lo ponga en libertad "sin condiciones previas, sin excusas".

"Todos esperamos tener una mejor relación entre Cuba y EE.UU.... la detención de Alan Gross impide esa mejora, y eso es un hecho. Todos esperamos que Cuba hará lo correcto" porque Gross solo buscaba mejorar el acceso a Internet de la comunidad judía en la isla, dijo Cardin.

Gross, oriundo del estado de Maryland, fue arrestado el 3 de diciembre de 2009 y condenado a 15 años de cárcel bajo cargos de atentar contra la seguridad del Estado cubano.

Su esposa, Judy, reiteró el mensaje de su nueva estrategia pública: "el Gobierno de EE.UU. envió a Gross a Cuba y, por lo tanto, tiene la obligación de hacer que regrese".

Al señalar que ambos países han mantenido una retórica "simplemente tonta" e inútil, Gross pidió que el Gobierno de Obama inicie negociaciones "de alto nivel" con el de Cuba sobre el caso de su esposo.

En declaraciones a EFE, Judy Gross señaló que es hora de que ambos países "comiencen con la pizarra en blanco" y den pasos hacia un diálogo franco y amplio sobre otros puntos de la agenda bilateral.

"No podemos solo seguir diciendo que no a los cubanos, y viceversa", subrayó Gross, quien tiene previsto visitar a su esposo en un plazo de seis meses.

El caso de Alan Gross se ha convertido en un obstáculo en el diálogo bilateral y, de hecho, la Administración Obama ha dejado en claro que no habrá avances en temas relacionados con inmigración, o la cooperación antidrogas, mientras Gross siga en prisión.

Mientras, las autoridades cubanas insisten en que Gross viajó a Cuba en una misión encubierta para desestabilizar al Gobierno castrista y piden que, como gesto de buena voluntad, EE.UU. ponga en libertad al denominado grupo de "Los Cinco".

Los cinco agentes fueron condenados en 2001 por cometer delitos en EE.UU. como parte de la red "Avispa", desmantelada en 1998, y por conspirar para cometer fraude y actuar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno de EE.UU.

Uno de ellos, René González, fue excarcelado en octubre de 2011 tras cumplir una condena de 13 años por espionaje, pero no podrá regresar a Cuba hasta que cumpla tres años de libertad supervisada en este país.

El nuevo abogado de Gross, Jared Genser, dijo a EFE que Cuba "está violando la ley internacional" y Naciones Unidas se pronunciará al respecto "en cuestión de semanas".

"Los cubanos dicen públicamente que quieren un diálogo pero hablo regularmente con la Casa Blanca, el Departamento de Estado y numerosos miembros del Congreso, incluso los que quieren ampliar las relaciones, todos me dicen lo mismo: no creen que el Gobierno de Cuba quiere resolver esto".

MADRID, 4 DIC (NOTIMEX).- La presidenta del conservador Partido Popular (PP) en esta capital, Esperanza Aguirre, y la dirigente de Unión Progreso y Democracia (UPyD) Rosa Díez, pidieron mantener vivo el legado de Oswaldo Payá para lograr la libertad en Cuba.

Las dirigentes políticas participaron junto al secretario ejecutivo de Unidad Democrática de Venezuela, Ramón Guillermo Aveledo en un homenaje a Payá y a Harold Cepero, donde coincidieron en destacar las cualidades del promotor del "Proyecto Varela".

En el evento organizado por el Movimiento Cristiano de Liberación Cubano y la Asociación de Corresponsales de Prensa Extranjera (ACPE), Aguirre expuso que "Cuba será libre; tendrá que hacer su transición con el modelo de Oswaldo Payá".

La ex presidenta de la Comunidad Autónoma de Madrid indicó que para los ciudadanos de los países democráticos, que comparten principios y valores, "la existencia de la dictadura castrista en Cuba es un motivo de vergüenza y un llamado a la libertad y responsabilidad".

Pidió a los ciudadanos españoles actuar con responsabilidad "para que (Cuba) vuelva a ser libre, que deje de ser una anomalía siniestra en Occidente".

Aguirre apuntó que la trayectoria de Payá fue "admirable por su coherencia e integridad, su amor al prójimo y a Cuba, y su lucha contra la tiranía".

Agregó "que a pesar de la represión y los intentos por aplastarlos, la ansia de libertad en Cuba ha crecido gracias a los esfuerzos de personas como Oswaldo y Harold".

Para la dirigente de UPyD, uno de los principales méritos de Payá fue actuar desde dentro de la isla como disidente, lograr las 11 mil firmas para entregar en el parlamento cubano el Proyecto Varela.

"Es fácil hablar desde afuera, decir el cómo y qué hay que hacer, pero Oswaldo actuaba desde dentro, quería cambiar el régimen dentro del mismo régimen, con sus propios instrumentos", expresó.

Destacó que las cualidades que más le llamaron la atención de Payá fueron su mesura, al ser una persona que no molestaba a nadie, y su optimismo, aún cuando las circunstancias suyas y de su familia eran muy difíciles.

Díez refirió que los demócratas le deben mucho a personas como Payá y Cepero, y que esa deuda solo se va a pagar si se está a la altura "y ayudar a que sea imposible (que a los disidentes) los callen o les quieran hacer bajar la guardia".

Por su parte, Aveledo llamó a reflexionar sobre el hecho de que si los disidentes como Payá o Cepero "no se rindieron, por qué los demás (que creen su lucha y desde fuera de Cuba) se va a rendir".

Consideró que Payá "es un héroe contemporáneo", una persona "muy valiente, que desafió a un sistema entero".

LA HABANA, 4 DIC (EFE).- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) alertó hoy sobre una "tendencia creciente al aumento de la violencia policial" en las detenciones contra disidentes pacíficos en la isla.

"En los últimos años se ha manifestado una tendencia creciente al aumento de la violencia policial durante las detenciones, a pesar de la actitud sumamente pacífica de los disidentes" indica la CCDHR, que lidera el activista Elizardo Sánchez.

En su informe mensual sobre "represión política", esta comisión informa de al menos 410 detenciones arbitrarias durante noviembre, "lo cual sigue indicando un alto nivel de represión contra pacíficos ciudadanos que disienten del gobierno".

"Las autoridades tratan de cambiar sus prácticas de represión política manteniéndola dentro de límites que algunos llaman represión de 'baja intensidad', táctica que no logra ocultar el carácter generalmente arbitrario de las detenciones que suelen dar lugar, en la gran mayoría de los casos, a la incomunicación y ocultamiento del paradero de los detenidos", añade.

Esta comisión también cita varios ejemplos de violencia policial en noviembre contra opositores como el caso de "golpes y malos tratos" sufridos por las Damas de Blanco en las ciudades orientales de Holguín y Santiago de Cuba o las "vejaciones" que sufrieron el activista Antonio González Rodiles y otros nueve disidentes en una oleada de detenciones en La Habana a primeros de noviembre.

La CCDHRN menciona que el pasado 27 de noviembre unos "individuos desconocidos vestidos de civil" lanzaron un madero al opositor Guillermo Fariñas, premio Sajarov del Parlamento europeo 2010, en una calle de La Habana.

Ese mismo día, según la CCDHRN, Elizardo Sánchez también fue objeto de amenazas cuando dos hombres vestidos de civil -uno de los cuales se identificó como agente de la seguridad del Estado- le siguieron y acusaron delante de su casa de ser un "mercenario" al servicio de EE.UU. y le advirtieron de "medidas drásticas" contra él de seguir con sus actividades en favor de los derechos humanos.

La CCDHRN divulgó este martes una nota de Amnistía Internacional (AI) donde esta organización internacional llama a exigir al Gobierno de Cuba una investigación sobre la agresión a Fariñas y las amenazas a Elizardo Sánchez.

El Gobierno de Cuba considera a los disidentes "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" pagados por Washington.

LA HABANA, 4 (ANSA) - Italo Calvino, notable escritor italiano, tendrá un año de homenaje en Cuba, donde nació hace 90 años en la pequeña localidad de Santiago de Las Vegas, cercana al centro de La Habana.

El Ministerio de Cultura cubano, la Unión de Escritores de Cuba UNEAC, y la Asociación Recreativa Cultural Italiana (ARCI) promueven el homenaje a Calvino, quien falleció en 1985 en Siena, Italia.

"Coincidiendo con el cierre de la XV Semana de la Cultura Italiana quedó abierto el Año Italo Calvino en Cuba, que conmemorará a lo largo del 2013 el aniversario 90 del notable escritor que comparte raíces con la península europea y la Isla antillana", explicó el diario oficial Granma.

Daniele Lorenzi y Giuliano Rossi divulgaron que académicos de la Universidad de La Sapienza, en Roma, cooperarán con la publicación de un dossier en La Gaceta de Cuba, una revista cultural de la UNEAC.

En Roma, en el contexto del homenaje, será lanzada la edición española de "La ciudad invisible" en un acto auspiciado por las embajadas de Italia en Cuba y de Cuba en Italia y del Instituto Italo Latinoamericano (IILA).

Tras años de ausencia de Cuba, el escritor regresó en 1964 y conoció personalmente al guerrillero argentino-cubano Ernesto Che Guevara, entonces miembro del gobierno encabezado por Fidel Castro.

SANTIAGO DE CHILE, 4 (ANSA) - El trovador cubano Silvio Rodríguez adelantó su llegada a Santiago, donde este sábado abrirá el concierto con que el Partido Comunista de Chile (PC) celebrará sus 100 años de vida.

El autor de "La era", "Ojalá", "Te doy una canción" se presentará también mañana en solitario en el estadio Monumental.

El encargado de la comisión Nacional de Cultura del PC, Claudio De Negri, confirmó que "Silvio abrirá el acto con unos 30 minutos de presentación, y luego hay distintos bloques con los artistas que están anunciado".

De la trova cubana se pasará a la memoria de Illapu y Sol y Lluvia, la fuerza de la Cantata Rock en la que participan algunos integrantes de Quilapayún y Chanco en Piedra, la poesía de Manuel García y el entusiasmo de Inti Illimani.

Aunque De Negri no entregó mayores detalles, prometió sorpresas y mucha emoción en el escenario. "Es un homenaje a la lucha social de nuestro Chile y es un regalo que nuestros artistas le hacen a ellos", declaró.

Sobre la participación del trovador cubano en otras actividades, trascendió que es probable que sostenga reuniones con dirigentes estudiantiles y políticos locales.

Fuentes de la organización señalaron a ANSA que en el acto está considerada una pequeña intervención del presidente del PC, el diputado Guillermo Tellier, "de no más de 10 minutos en consideración a que muchos de los asistentes no provienen del mundo comunista". No obstante, en una pantalla gigante se proyectarán los hitos que han marcado la historia del PC chileno.

LA HABANA, 4 DIC (XINHUA) -- Personalidades de diversos ámbitos y países hicieron hoy en La Habana, la capital de Cuba, una denuncia contra la violencia contra las mujeres y las niñas en el mundo.

En un panel sobre el tema efectuado en la Casa del Alba Cultural, en La Habana, condenaron ese flagelo las cantantes Rochy Ameneiro, de Cuba, y Julieta Venegas, de México; la cineasta estadounidense Catherine Murphy y el investigador cubano Julio César González, quien es el coordinador general de la Red Iberoamericana de Masculinidades.

También participaron en la jornada invitados de España, Italia y otros del país sede, y varios de ellos destacaron la importancia del papel de la familia en la formación de valores humanos en las nuevas generaciones desde la niñez.

La coordinadora residente en Cuba del Sistema de las Naciones Unidas, Bárbara Pesce-Monteiro, reconoció los esfuerzos de la nación antillana por la no exclusión y el nivel de convocatoria de estas citas colectivas, y reafirmó el apoyo de la organización a las acciones individuales y a toda iniciativa contra la violencia de género.

En el foro habanero Murphy contó sus experiencias sobre el material filmado en Cuba titulado Mujeres, que destaca el papel del sector femenino en la Campaña de Alfabetización de 1961 en la isla desde el punto de vista educacional y humano.

Venegas, a su vez, opinó que "el balance en la vida es masculino y femenino, no hay más para un lado o para otro", y lamentó que los feminicidios hayan perdido "visibilidad" en los medios de su país, al tiempo que consideró que México tiene que recorrer "un camino largo" en la lucha para evitar la violencia contra las mujeres.

Además de las palabras de Murphy, de Rochy, quien encabeza el proyecto Todas Contracorriente, y Venegas, ganadora de cinco premios Grammy Latinos y una de las voces más activas en América Latina por la defensa de la mujer, destacó la disertación de González, autor del libro "Macho, varón, masculino", de gran éxito en la ínsula.

El también estudioso del tema se refirió a la campaña global UNETE, una iniciativa del Secretario General de las Naciones Unidas para poner fin a la violencia y a la cual se integran artistas, deportistas e intelectuales cubanos.

LA HABANA, 4 DIC (NOTIMEX).- La cantautora mexicana Julieta Venegas cautivó de nueva cuenta al público cubano durante un concierto en un teatro de La Habana que congregó a casi tres mil personas.

Una década después de su última presentación en Cuba, la artista participó la noche del lunes junto a músicos de la isla en una velada por la no violencia contra las mujeres y las niñas, en la sala Avellaneda del Teatro Nacional.

Su actuación constituyó un recorrido por su carrera discográfica y el público asistente aplaudió temas como "Limón y sal", "Lento" y "Me voy", interpretados por la ganadora de varios premios Grammy Latino.

Con ella compartieron escena el joven pianista Rodrigo García, el trovador Santiago Feliú y la cantante Rochy Ameneiro, quien dijo que el concierto también sería dedicado a los damnificados por el huracán Sandy.

En declaraciones a la prensa, Venegas dijo sentirse feliz de haber cantado para un público "increíble y generoso, que escucha y se divierte, ha sido genial".

Venegas, de 42 años y autora de temas como "Andar conmigo", exhortó a todos a enfrentar el flagelo de la violencia contra las mujeres y las niñas, algo que, dijo, se debe "desterrar para siempre".

Explicó que acaba de terminar de grabar un álbum titulado "Los momentos", donde colaboran músicos de Brasil y Chile, y que con 11 canciones saldrá al mercado en marzo de 2013.

Por su labor a favor de los derechos de las mujeres y las niñas, fue nombrada en 2009 embajadora de Buena Voluntad del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia, y embajadora Cultural de Buena Voluntad por el Consejo de Ministras de la Mujer de Centroamérica en 2011.

LA HABANA, 4 DIC (EFE).- La cantante y compositora mexicana Julieta Venegas afirmó hoy en La Habana que durante toda su vida ha tenido "la posibilidad y el privilegio de escoger" su camino y dijo que le encantaría que todas las mujeres tuvieran la misma oportunidad.

"Es un tema que habla de todos como sociedad, como ser humano. El balance en la vida es masculino y femenino, no hay más para un lado o para otro", apuntó la ganadora de cinco premios Grammy latinos.

La cantante, quien este lunes ofreció un concierto en Cuba para apoyar la campaña de la ONU Únete, para poner fin a la violencia hacia las mujeres y las niñas, participó hoy en un panel sobre la prevención de la violencia de género en la Casa de la ALBA (Alianza Bolivariana para las Américas) de La Habana.

Al finalizar ese encuentro, la cantante suscribió la carta de adhesión oficial a la campaña Únete.

Venegas lamentó que los asesinatos de mujeres hayan perdido "visibilidad" en los medios de su país y consideró que México tiene que recorrer "un camino largo" aún en la lucha por la no violencia contra las mujeres.

"México es un país muy grande, con muchos problemas, pero los feminicidios son una cosa muy presente y creo que han perdido visibilidad en los medios", dijo Venegas a los periodistas tras participar en el panel.

Destacó que aunque en su país se conoce más el tema de los asesinatos a mujeres en la nortea Ciudad Juárez, "no solamente sucede en Juárez, sucede en todo México".

"El gran problema en México es que no solamente mueren mujeres todos los días, sino que son casos que muchas veces no se denuncian y prácticamente no hay detenidos", añadió la cantante nacida en Tijuana hace 42 años y autora de éxitos como "Me voy" o "Limón y sal".

LA HABANA, 04 DIC 2012 (AFP) - Los cantautores Silvio Rodríguez y Pablo Milanés, principales íconos de la Nueva Trova Cubana, "han marcado estéticamente" a América Latina, dijo este martes el músico argentino Fito Páez, un día antes del concierto que ofrecerá en el Festival de Cine de La Habana.

"En Argentina en aquellos años, en los comienzos de los años 80, cuando llegan Silvio y Pablo, (su arte) fue fundamental para todos los músicos que estábamos allí haciendo música popular", dijo Páez poco antes de la inauguración del Festival.

"Fueron muy importantes para nosotros Silvio y Pablo. Por supuesto que también han ejercido una influencia estética y han marcado estéticamente este continente. Eso hay que ponerlo de manifiesto también muy claramente: la música americana no es la misma sin ellos", agregó en rueda de prensa.

Páez, quien se encuentra desde el viernes en Cuba, cantará el miércoles en el teatro Karl Marx de La Habana, en ocasión del estreno mundial del DVD "El amor después del amor, 20 años", como parte del Festival de Cine.

El DVD muestra un reciente concierto de Páez en el Planetario de Buenos Aires para conmemorar los 20 años del lanzamiento de su álbum más exitoso.

El músico, quien destacó que tiene muchos amigos en la isla, dijo que se siente como en su casa cuando actúa en el teatro Karl Marx, el mayor de Cuba.

"Es como tocar en el living (sala) de tu casa", dijo, sin dar detalles del show que ha preparado ni revelar si será acompañado por algún músico cubano.

"A lo mejor nos quedamos 15 minutos, a lo mejor nos quedamos toda la noche" en el escenario, agregó, en una rueda de prensa con mucho humor efectuada en el Hotel Nacional, sede del Festival.

Al hablar de su álbum "El amor después del amor", Páez evocó a su exesposa, la actriz argentina Cecilia Roth, de quien se separó en 2001.

Ella "fue un rayo de luz que apareció. Cecilia fue una de las grandes musas del álbum", dijo.

Páez participó en cuatro ediciones anteriores del Festival, la última en 2009 para presentar un documental sobre su obra, "Las manos sobre el piano", del argentino Fernando Rubio. Su anterior recital en la isla tuvo lugar en 2007.

LA HABANA, 4 DIC (AFP)- A ritmo de la pegajosa música de los cubanos Van Van, descenderá sus cortinas este martes el 34 Festival de Cine de La Habana, en el que 21 largometrajes de ficción de Argentina, Brasil, Chile, Cuba, México, Uruguay y Ecuador lidiarán por el principal premio Coral.

En la gala de apertura del evento, que se realizará la noche de este martes en el teatro Karl Marx -el mayor de Cuba-, "la música ocupará un papel protagónico mediante la intervención de la orquesta Van Van", que está celebrando este año "su cumpleaños 44", señaló el diario oficial Granma.

Desde su fundación por el bajista Juan Formell, Van Van, ganadora de un Grammy Latino en 2000, se ha mantenido entre las preferencias musicales de los cubanos, así como a nivel internacional, con decenas de discos grabados que contribuyeron a difundir y popularizar la música de la isla.

El Festival, que cada año vincula el cine con otras manifestaciones artísticas y lo hará esta vez con la música, tiene entre sus invitados de lujo al argentino Fito Páez, quien ofrecerá un concierto único el miércoles en el Kark Marx, luego de una ausencia de cinco años de los escenarios de la isla.

Páez, de 49 años y considerado uno de los grandes compositores hispanoamericanos, coincide en la isla con los cantautores Julieta Venegas (México) y Adelmo Fornaciari (Zuccherò, Italia).

En el Festival, que se extenderá hasta el 14 de diciembre y es considerado el suceso cultural más importante en la isla, se proyectarán más de 570 filmes, entre ellos 21 de Argentina, Brasil, Chile, Cuba, México, Uruguay y Ecuador, que buscarán el premio Coral en la categoría de largometrajes de ficción, el plato fuerte del evento.

De estas películas sobresale "No", de Pablo Larraín, que representará a Chile en la competencia por los Oscar de la academia de cine estadounidense y que cuenta la historia del plebiscito que en 1988 condujo al fin de la dictadura del general Augusto Pinochet (1973-1990).

También se disputarán el galardón 20 medios y cortometrajes, 21 óperas primas, 23 documentales y 27 dibujos animados. Además, se premiarán los mejores guiones inéditos (29 en competencia) y los carteles de cine (21).

Dedicado a los jóvenes cineastas de América Latina y al centenario del cine de Puerto Rico, el Festival también exhibirá una amplia retrospectiva de más de 40 cintas de ese país, y contará con la presencia del cineasta Jacobo Morales, quien conquistó al público cubano en los años 1980 con "Dios los cría".

Están previstas también proyecciones en homenaje a los realizadores Kenji Misumi (1921-1975, Japón), Michelangelo Antonioni (1912-2007, Italia), Chris Marker (1921-2012, Francia) y Jan Svankmajer (República Checa), así como muestras especiales de cine latinoamericano, del Caribe, español, polaco, italiano, alemán y canadiense, entre otros.

El festival, que ganó en 2011 la cinta mexicana "El infierno", del realizador Luis Estrada, comenzó en las calles de La Habana unas horas antes de la apertura formal, cuando 14 salas de la capital cubana se vieron animadas por largas filas de espectadores.

Para evitarse esas colas de taquilla, los más precavidos adquirieron previamente un "pasaporte", con derecho a 15 películas por un costo de 20 pesos (80 centavos de dólar), más práctico y barato que los 2 pesos (8 centavos de dólar) que cuesta una entrada. Los precios están subsidiados en la isla, donde el salario medio es de unos 20 dólares al mes.

LA HABANA, 04 DIC 2012 (AFP) - El finalista olímpico en 100 metros estilo libre, Hanser García, lidera el trío de cubanos que competirán en el 21er Campeonato Mundial de natación en piscina corta, previsto del 12 al 16 próximos en Estambul, Turquía, informó este martes el federativo local.

"Junto a García integran el elenco las jóvenes promesas Alex Hernández (mariposa) y Armando Barrera (espalda)", señaló el comisionado nacional, Rodolfo Falcón, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN).

Falcón, subcampeón olímpico en Atlanta-96, añadió que los cubanos viajarán a Turquía con el objetivo de "sumar experiencias", pues la lid servirá a los cubanos para comenzar su preparación de cara al Mundial de piscina larga de julio próximo en Barcelona.

La AIN destacó que la selección para el campeonato de Estambul quedó conformada luego de que fueran sometidos a pruebas eliminatorias los cinco principales nadadores de la isla, además de García, Hernández y Barrera, el también olímpico Pedro Medel (espalda) y Lázaro Vergara (mariposa).

García, subcampeón en 100 y bronce en 50 libre en los Panamericanos de Guadalajara 2011, competirá en el Mundial en ambas distancias, indicó el miembro de la Federación, Tomás Haces.

El séptimo lugar de García en la final del hectómetro en Londres, con récord cubano de 48,04s, lo colocó en el octavo puesto en el ranking mundial del año.

Haces explicó que Hernández intentará "rebajar sus tiempos" en la lid en 50 y 100m mariposa, mientras que Barrera competirá en 200m espalda en su primera gran competencia.

Cuba suma nueve medallas en la historia de los mundiales en piscina corta (6-1-2), la mayoría de ellas alcanzadas en la década de los años 1990 por Falcón y el también espadista Neiser Bent, dueños además de las únicas medallas de la natación cubana en Juegos Olímpicos, logrados en Atlanta-1996.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BUENOS AIRES, 4 DIC (NOTIMEX).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, criticó hoy la doble moral que los medios internacionales utilizan para criticar a algunos países, como los árabes, y ocultar las falencias de otros, como Estados Unidos.

"Hay países aliados incondicionales a Estados Unidos que ni siquiera tienen elecciones y los medios no dicen nada, por lo menos ahí, hay una doble moral", afirmó Correa en una entrevista con el canal argentino C5N.

El mandatario, quien se reunirá este martes con su colega argentina Cristina Fernández de Kirchner en Buenos Aires, se refirió en particular a las críticas que suele recibir el régimen de Mahmud Ahmadineyad en Irán.

Reconoció que el tema es "muy sensible" para Argentina, ya que hay funcionarios iraníes involucrados en el ataque que en 1994 sufrió la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) y que dejó un saldo de 84 muertos y centenares de heridos.

"Conozco ese caso, es muy doloroso para la historia Argentina, pero vaya a ver cuántos murieron en los bombardeos de la OTAN a Libia. Entonces comparemos las cosas y veamos donde están los verdaderos peligros", afirmó.

Correa cumplirá durante esta jornada una intensa agenda que incluye un encuentro con Fernández en la Casa Rosada para evaluar el estado de la relación bilateral.

Después de que la presidenta argentina le ofrezca un almuerzo de honor, Correa partirá hacia la Universidad de la Plata para recibir el Premio Rodolfo Walsh en la categoría Presidente Latinoamericano por la Comunicación Popular.

LA HAYA, 4 DIC (EFE).- Perú afirmó hoy en la Corte Internacional de Justicia (CIJ), con sede en La Haya, que los argumentos de Chile en la disputa que mantienen por su frontera marítima "no convencen" y "no establecen" la existencia de acuerdos internacionales sobre el límite de ambos países en el Pacífico.

Así lo dijo el experto británico en Derecho Internacional y letrado de la delegación peruana Michel Wood durante su intervención en el segundo día de audiencias orales en el máximo órgano judicial de Naciones Unidas.

"Las pruebas de Chile no convencen y no establecen que Perú y Chile hayan suscrito acuerdos internacionales sobre sus límites en el mar en 1952", indicó Wood.

En esta línea de argumentación, el abogado estadounidense Rodman Bundy acusó a Chile de intentar "fabricar" un caso, y criticó las iniciativas chilenas de modificación de sus cartas cartográficas incluyendo un límite marítimo con Perú.

"En la década de los noventa Chile empezó a modificar los límites", señaló el experto ante los jueces, calificando la actitud chilena de "inexplicable".

Remarcó, además, que Chile "ha sido incapaz de mostrar ninguna legislación que diga que un paralelo es la frontera entre los dos países".

Previamente, el jurista Vaughan Lowe, otro de los abogados de la delegación peruana, analizó la convención de 1952, conocida como "Declaración de Santiago", para demostrar que ni en ella ni en la firmada en 1954 se estableció una frontera marítima entre Perú y Chile porque esos documentos se limitaban a acuerdos pesqueros.

Perú y Chile mantienen un litigio en la CIJ desde 2008, cuando las autoridades de Lima denunciaron a las de Santiago ante ese órgano internacional de justicia y le pidieron pronunciarse sobre la frontera marítima entre los dos países.

La delegación peruana también puntualizó hoy ante los jueces que el final de la frontera terrestre con Chile no puede ser otro que el llamado "Punto Concordia" porque así lo consensuaron ambos países en el tratado firmado en 1929 para delimitar su frontera terrestre.

El jurista Bundy dijo a este respecto que la pretensión inicial de Chile de que la supuesta frontera marítima actual tiene su inicio en el punto Hito 1, al norte de Concordia y tierra adentro, "es incompatible con el tratado de 1929".

Lima argumenta que la frontera marítima en el océano Pacífico con su vecino todavía tiene que fijarse, mientras que Santiago de Chile estima, por su parte, que esa frontera ya se delimitó en acuerdos bilaterales firmados en la década de los cincuenta.

Chile iniciará la presentación de sus argumentos ante los 16 magistrados que evalúan este contencioso el 6 de diciembre.

WASHINGTON, 3 DIC (REUTERS) - El presidente Barack Obama instó el martes a Rusia a trabajar con Estados Unidos para "actualizar" un acuerdo sobre desmantelamiento de armas nucleares y químicas con décadas de antigüedad que vencerá a mediados del 2013.

El viceministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Sergei Ryabkov, dijo en octubre que Moscú pretende poner fin al acuerdo de 1992, la más reciente señal de que el tan pregonado "reinicio" de las relaciones entre los antiguos rivales de la era de la Guerra Fría podría estar perdiendo fuerza.

Obama, en una conferencia con expertos en antiproliferación nuclear del National War College en Washington, tomó nota de las quejas de Moscú y expresó su optimismo en que el acuerdo sería extendido.

"Rusia ha dicho que nuestro actual acuerdo no ha mantenido el ritmo de la cambiante relación entre nuestros países", dijo Obama. "A lo que nosotros respondemos, 'actualicémoslo'", agregó.

"Trabajemos con Rusia como un socio igual. Continuemos el trabajo que es tan importante para la seguridad de nuestros dos países. Y soy optimista de que podemos hacerlo", afirmó.

El proyecto ha sido extendido en dos oportunidades, la última vez en el 2006. Funcionarios estadounidenses dicen que ha ayudado a desactivar más de 7.650 ojivas estratégicas, neutralizar una cantidad no especificada de armas químicas, proteger material fisible y mitigar amenazas biológicas.

Ryabkov fue citado por la agencia de noticias rusa Interfax el 10 de octubre diciendo que "el acuerdo no nos satisface, especialmente considerando las nuevas realidades".

El Departamento de Estado dijo en ese momento que Washington y Moscú estaban aún conversando sobre el acuerdo, que expira en junio del 2013.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia ha sugerido que la cooperación podría continuar bajo diferentes normas.

Acuerdo bilaterales, incluido el último tratado de armas nucleares START -que entró en vigor en febrero del 2011-, constituyen la fundación del "reinicio" de las relaciones entre Estados Unidos y Rusia que comenzó cuando Obama asumió el poder en el 2008, y que la Casa Blanca considera uno de los mayores logros de su primer mandato en política internacional.

Pero recientemente la relación se ha tensado, principalmente por la decisión de Moscú de cerrar la oficina de la Agencia para el Desarrollo Internacional de Estados Unidos en Moscú y por las profundas diferencias sobre cómo lidiar con la guerra civil en Siria, un aliado de Rusia.

LONDRES, 4 DIC (REUTERS) - Los hospitales griegos están en una situación tan desesperada que el personal no cuenta con los insumos básicos para controlar enfermedades como guantes y batas, amenazando con un aumento de las infecciones resistentes a los fármacos, según la máxima autoridad sanitaria de Europa.

Grecia tiene uno de los peores problemas en Europa con infecciones adquiridas en hospitales, y los expertos en enfermedades temen que esto se vea agravado por una grave crisis económica que ha reducido el personal sanitario y el nivel de atención.

Con cada vez menos médicos y enfermeras para atender a más pacientes, y los hospitales con pocos suministros, se están corriendo riesgos incluso en las medidas básicas de higiene, dijo Marc Sprenger, director del Centro Europeo para el Control y Prevención de la Enfermedad (ECDC, en sus siglas inglesas).

"He visto sitios (...) donde la situación financiera no permite siquiera requisitos básicos como guantes, batas y toallitas de alcohol", dijo Sprenger después de un viaje de dos días a Atenas, donde visitó hospitales y otras instalaciones sanitarias.

"Sabíamos que Grecia estaba muy mal en cuanto a infecciones resistentes a los antibióticos, y después de visitar hospitales allí ahora estoy totalmente convencido de que estamos al borde del desastre en esta batalla", dijo a REUTERS en una entrevista.

Sprenger dijo que la situación significa que los pacientes con enfermedades muy infecciosas como tuberculosis (TB) puede que no obtengan el tratamiento que necesitan, lo que eleva el riesgo de que las enfermedades peligrosas resistentes a los fármacos refuercen su presencia en Europa.

Grecia gasta 11.000 millones de euros al año en su sistema de salud - lo que representa poco más del cinco por ciento de su producción económica total. El Gobierno dice que el sistema debe unos 2.000 millones de euros y que se debe recortar el gasto drásticamente.

Muchos trabajadores sanitarios han perdido su trabajo y otros dicen que llevan meses sin cobrar debidamente. Una pancarta colgada por médicos en el exterior del hospital Evangelismos de Atenas en octubre decía simplemente "El sistema de salud está sangrando".

SIN INSUMOS

Médicos agotados en los 133 hospitales estatales de Grecia hablan de falta de personal y de suministros básicos como algodón, catéteres, guantes y papel para cubrir las camillas de reconocimiento.

Panos Papanicolaou, miembro del sindicato de médicos y neurocirujanos en el Hospital General Nikea de Atenas, dijo que los recortes de personal suponen que entre el 90 y 100 por ciento de los pacientes diarios esperan en pasillos y muchos de ellos no logran ser atendidos. En el caos, algunos se van sin ser tratados o vuelven de nuevo cuando ya están mucho más enfermos.

Las enfermeras saturadas a menudo tratan al doble de pacientes que antes, señaló, confirmando que la escasez de suministros básicos como los guantes desechables significa que los niveles de control y calidad disminuyen.

"Si una enfermera tiene que ver a 10 pacientes en lugar de a cinco sin los guantes desechables es seguro que la transmisión de infecciones aumentará rápidamente", dijo.

Grecia podría enfrentarse pronto a aún más problemas con su sistema de salud si se queda sin dinero para comprar medicamentos.

Otro funcionario de sanidad que pidió permanecer en el anonimato dijo que un veterano trabajador de un hospital de Atenas le había dicho que no quedaba presupuesto para suministros en ese hospital, así que todas las compras de medicinas se hacían a crédito.

La alemana Merck KGaA dijo el mes pasado que ya no podían dispensar su medicina para el cáncer Erbitux a los hospitales griegos, y Biotest, que fabrica productos desde plasma sanguíneo a tratamientos para la hemofilia y el tétanos, suspendió los pedidos en junio por las facturas impagadas.

Roberto Bertolini, jefe científico de la Organización Mundial de la Salud y representante en la Unión Europea, dijo a REUTERS que estaba muy preocupado por el índice de las infecciones hospitalarias en Grecia. Dijo que los recortes de personal y recursos solo hacían más difícil seguir las reglas de higiene y control de las infecciones.

"Los países tienen que tener mucho cuidado... a la hora de elegir qué recortar y qué mantener", dijo. "Este es un asunto muy serio que puede tener un impacto mucho mayor en la salud de la población a medio plazo, lo que incrementará más que disminuirá los costes".

Los problemas de Grecia con las infecciones resistentes a los antibióticos son anteriores a la crisis económica: Grecia es el mayor usuario de antibióticos de Europa, y expertos sanitarios dicen que el uso excesivo de antibióticos es la principal causa de las enfermedades resistentes a los medicamentos.

Sprenger del ECDC advirtió el mes pasado que las infecciones causadas por una bacteria denominada neumonía K y resistente a la última línea de antibióticos son "altas y crecientes en algunos países europeos".

"Ya no es un riesgo, ya es una realidad muy mala, el reto es cambiar esta situación", dijo Sprenger. "Pero solo puedes concentrarte en esto si no estás sobrecargado de pacientes".

JERUSALEN, 4 DIC (REUTERS) - Para Benjamin Netanyahu, los planes de expandir los asentamientos israelíes podrían implicar el riesgo de una crisis diplomática con Europa, pero también podrían resultar una buena apuesta de cara a las inminentes elecciones en Israel.

A pocas semanas de los comicios del 22 de enero, el líder israelí ha desafiado la extendida oposición internacional a los asentamientos y anunció planes para construir al menos 3.000 casas más en las ocupadas Cisjordania y Jerusalén Oriental, tras el reconocimiento implícito de la ONU al Estado palestino.

El cruce con Europa -donde una serie de diplomáticos israelíes recibieron reprimendas el lunes por parte de los gobiernos de Gran Bretaña, Francia, España, Suecia y Dinamarca- podría ayudar a impulsar el respaldo de los votantes de derecha al primer ministro conservador.

"Temíamos que los políticos lucharan entre sí para demostrar quién podría ser más duro con los palestinos. No obstante, esperábamos que Netanyahu se mostrase más moderado. Pero eso no sucedió", dijo un diplomático occidental en Jerusalén.

"No queríamos que los palestinos fuesen a Naciones Unidas durante una campaña electoral israelí precisamente por este motivo", agregó.

Israel desestimó las protestas y peticiones europeas para que revierta el curso de los planes de asentamiento diciendo que "se ajustaría a sus intereses vitales, aún frente a la presión internacional".

Los proyectos de construcción de asentamientos en tierras que Israel capturó en 1967 son considerados ilegales por la mayoría de las potencias mundiales y han recibido reiteradas condenas de su parte.

Unos 500.000 israelíes y 2,5 millones de palestinos viven en Cisjordania y en Jerusalén Oriental.

Pero, esta vez, el Gobierno de Israel también ordenó un nuevo "trabajo de planeamiento" en una de las zonas más sensibles de Cisjordania, conocida como "E1".

La construcción de casas israelíes allí podría dividir a Cisjordania en dos, impidiendo a los palestinos el potencial establecimiento de un Estado viable.

Muchos israelíes han considerado tradicionalmente a Naciones Unidas y a muchos gobiernos europeos como particularmente empáticos con la causa palestina. Y, en comentarios de Netanyahu durante una visita a Estados Unidos, principal aliado israelí, el mandatario pareció indicar que compartía esos sentimientos.

"Los estadounidenses entienden. Los europeos no", dijo Netanyahu refiriéndose a los argumentos que expuso para respaldar las políticas de su Gobierno.

¿ESTRATEGIA ELECTORAL?

Con todo, el presidente estadounidense Barack Obama nunca ha encabezado las listas de popularidad israelíes y ciertos cruces entre ambos líderes -sobre todo respecto de la política frente a Irán- parecen no haber dañado a Netanyahu en las encuestas de opinión, que predicen que ganará los comicios.

Tamir Sheafer, politólogo de la Universidad Hebrea de Jerusalén, dijo que la medida de Netanyahu respecto de los asentamientos era "lo que los votantes esperan de él" y que se basaba en consideraciones políticas internas.

"Quizá estén preocupados en que los votantes de derecha (del partido) Likud (de Netanyahu) opten por él en lugar del partido (religioso de extrema derecha) Habayit Hayehudi", dijo Sheaffer.

Por el momento, el enojo de los europeos por los planes de asentamientos no han generado sanciones contra Israel. Cualquier medida punitiva antes de la elección incentivaría los argumentos de los opositores de Netanyahu que señalan que el líder se está sumergiendo en un aislamiento diplomático.

JERUSALÉN, 4 DIC (EFE).- Los anuncios israelíes de nuevas colonias en el territorio palestino ocupado "empujan" al liderazgo palestino a denunciar a Israel ante la Corte Penal Internacional (CPI), dijo hoy a EFE el asesor presidencial Nabil Shaath.

"Israel nos quiere empujar a recurrir a la CPI. Si siguen construyendo asentamientos, no tendremos otra solución que acudir a la justicia", declaró Shaath, que preside el Comité Político de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP).

"Cuando cometes crímenes, tienes que enfrentarte a las consecuencias. Si no quieren ir a la CPI, que no cometan crímenes. Y, si no los han cometido, no debería darles miedo que les llevemos ante el tribunal", añadió.

Según Shaath, si Washington y las capitales europeas, que han aumentado su condena y la presión a Israel para que retire de la mesa los planes de crecimiento de las colonias, consiguieran su objetivo, entonces, Palestina no tendrá que recurrir a la corte de La Haya.

"Si EE.UU. y los europeos logran parar a Israel, no iremos a la CPI pero, si no lo logran, iremos adelante", dijo.

El liderazgo palestino ve incompatible el crecimiento de las colonias judías con un proceso de negociaciones para la paz.

"No podemos discutir paz por territorios cuando se van comiendo la paz pieza a pieza (juego de palabras con las palabras en inglés 'peace' y 'piece', paz y pieza), afirma Shaath.

Según él, lo que los israelíes han hecho tras la decisión de la ONU de reconocer el pasado el viernes el Estado palestino "es precisamente lo que destruyó (hace dos años) el proceso de paz", ampliar las colonias.

"No podemos ir a unas negociaciones en las que Israel no respeta los compromisos que adquirió y firmó en el proceso de paz, y uno de los primeros es no construir ni una sola casa en territorio palestino, a lo que se comprometió en la Conferencia de Madrid con el concepto de paz por territorios", asegura.

Los palestinos acudieron hace dos años a la CPI para denunciar lo que consideraban crímenes de guerra cometidos por Israel en su operación contra la franja de Gaza "Plomo Fundido", en la que murieron más de 1.400 palestinos, en su mayoría civiles, pero la fiscalía del tribunal respondió que no podía atender la solicitud, al no ser Palestina un Estado.

El reciente cambio de estatus en la ONU al de Estado observador no miembro podría abrir la puerta a Palestina para acudir a la corte y reclamar el cumplimiento de las convenciones internacionales de derecho de guerra y humanitario que, entre otras cuestiones, consideran un crimen la transferencia de población de la potencia ocupante al territorio ocupado.

BRUSELAS, 4 DIC (EFE).- El ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, pidió hoy a la OTAN que no sobrestime la amenaza que puede suponer Siria para Turquía, aunque no se opuso explícitamente al despliegue de misiles aliados en territorio turco.

"Simplemente estamos atrayendo la atención al hecho de que las amenazas no se deben sobrestimar", señaló Lavrov en una rueda de prensa tras reunirse en Bruselas con sus homólogos de la Alianza Atlántica.

El ministro ruso recordó que ha habido fuego de artillería desde Siria que ha alcanzado en el pasado suelo turco, pero aseguró que para Moscú nunca ha habido ataques intencionados.

"No vamos a impedir que Turquía ejerza su derecho conforme al artículo V del Tratado de Washington", dijo Lavrov, en referencia al punto que establece la defensa mutua de los aliados de la OTAN.

En todo caso, insistió en que para Moscú el aumento del arsenal militar en la región "aumenta el riesgo de que se use" y de un conflicto cada vez más militarizado.

Preguntado por la creciente preocupación en Occidente de que el régimen sirio pueda usar armas químicas contra la oposición, Lavrov aseguró que Rusia ha mantenido contactos con Damasco y ha recibido "confirmación" de que no usará ese arsenal.

El ministro ruso recordó que "no es la primera vez" que aparecen "mensajes" o "rumores" de movimiento de armas químicas por parte del régimen, y aseguró que su país no aceptará "ninguna violación de las leyes y tratados internacionales" en este ámbito.

La OTAN aseguró hoy a Lavrov que el aumento de las capacidades aéreas en Turquía tiene fines únicamente defensivos y no será utilizado para ningún ataque ni para imponer una zona de exclusión aérea sobre Siria, algo que la Alianza hizo en Libia.

El secretario general aliado, Anders Fogh Rasmussen, aseguró que la OTAN, como "alianza defensiva", debe tomar medidas para proteger a uno de sus socios.

"No creo que los rusos puedan o deban sorprenderse", añadió.

Según Rasmussen, el despliegue de misiles Patriot debe funcionar como "disuasión" y contribuir a rebajar la tensión en la frontera turco-siria.

"El mero hecho de que los misiles Patriot estén desplegados hace que cualquier agresor potencial tenga que pensárselo dos veces antes de simplemente considerar atacar Turquía", aseguró el político danés.

JERUSALEN, 4 DIC (XINHUA) -- Un intento reciente de Israel de conseguir el consentimiento de Jordania para bombardear el arsenal de armas químicas de Siria fracasó por el temor jordano a un contraataque sirio, informó la revista mensual estadounidense "The Atlantic".

La revista, que cita a oficiales de inteligencia "de los dos países", dice que la solicitud israelí fue comunicada al menos en dos ocasiones en los dos meses pasados a través de oficiales del Mossad, el servicio de inteligencia israelí, enviados a Ammán, la capital jordana, por el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu.

En esas reuniones, los israelíes supuestamente presentaron a los jordanos su plan de atacar "muchas de las instalaciones de armas químicas de Siria", pero los jordanos se han negado hasta el momento a dar su autorización. "Ustedes conocen a los israelíes. Algunas veces quieren bombardear de inmediato, pero se les dijo que desde la perspectiva jordana, no es el momento apropiado", dijo un oficial de inteligencia jordano a la revista, publicada el lunes.

El informe tiene lugar en medio de las crecientes preocupaciones de que el presidente sirio Bashar al Assad pudiera usar armas químicas contra las fuerzas rebeldes que se aproximan a Damasco. El lunes, un oficial de defensa estadounidense reveló que en días recientes agencias de inteligencia estadounidenses y occidentales han detectado actividad en las instalaciones de armas químicas sirias, un indicio de que el gobierno sirio se está preparando para usar esas armas como último recurso.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, emitió el lunes una advertencia explícita a Assad para disuadirlo de usar armas químicas contra la oposición. "Quiero dejar absolutamente claro a Assad: El mundo está observando", dijo Obama en una reunión en Washington de expertos sobre proliferación de armas biológicas, químicas y nucleares. "El uso de armas químicas es totalmente inaceptable y si usted comete el trágico error de usar estas armas, habrá consecuencias", dijo.

De acuerdo con la revista "The Atlantic", aunque Israel --sumamente preocupado porque las armas químicas podrían llegar al Hizbulá de Líbano-- puede atacar los sitios sirios sin el "permiso" de Ammán, ha buscado la aprobación debido a las probables repercusiones de ese ataque contra su vecino en el este, el segundo país árabe con el cual firmó un acuerdo de paz y mantiene una estrecha cooperación en asuntos de seguridad.

"Varios sitios (de armas químicas) no están lejos de la frontera (sirio-jordana)", dijo una fuente de inteligencia a la revista.

"Los jordanos tienen que ser muy cuidadosos sobre provocar al régimen y ellos asumen que los sirios sospecharían de la complicidad de Jordania en un ataque israelí".

Mientras que Jordania, que alberga a decenas de miles de refugiados sirios que huyeron de la guerra civil en su país, está analizando si aprobar o no un bombardeo, aviones no tripulados tanto estadounidenses como israelíes están realizando vuelos de rutina para vigilar las instalaciones químicas, indica el informe.

PEKÍN, 4 DIC (EFE).- Pekín instó hoy al régimen norcoreano a actuar con "prudencia", después de que Pyongyang anunciara que ya ha colocado en la plataforma de lanzamiento la segunda etapa del cohete que planea lanzar entre el 10 y el 22 de diciembre.

El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Hong Lei, reiteró en una rueda de prensa rutinaria que Pekín espera que, dada la situación actual y las recomendaciones del Consejo de Seguridad de la ONU, Pyongyang "actúe prudentemente, en beneficio de la paz y la estabilidad de la península".

Hong eludió contestar si China se sumaría a unas posibles sanciones por parte de la comunidad internacional si Corea del Norte lanza el cohete, tal y como promueve, sobre todo, Estados Unidos.

El portavoz dijo que China ha mantenido contactos con Seúl, Washington, Moscú y Tokio (integrantes, junto a Pekín y Pyongyang, del diálogo nuclear a seis bandas en el que Corea del Norte se niega a participar desde 2007), pero no quiso responder acerca de si disponía de "información privilegiada" de los planes de su vecino norcoreano.

"Esperamos que todos los actores involucrados puedan tomar una perspectiva a largo plazo y gestionar la situación con calma, de modo que se eviten acciones que puedan empeorar la situación", añadió Hong.

Tras un fallido intento en abril, el régimen de Kim Jong-un anunció el sábado que planea un segundo lanzamiento este mes, un plan que ha suscitado la alerta entre sus vecinos asiáticos, especialmente Corea del Sur, país con el que se encuentra en guerra técnica ante la ausencia de tratado de paz del conflicto que los enfrentó entre 1950 y 1953.

Tanto Seúl como su aliado EE.UU. y Japón consideran que este tipo de lanzamientos encubren en realidad pruebas de misiles balísticos, algo que violaría dos resoluciones de la ONU que prohíben a Pyongyang desarrollar esa tecnología.

El régimen comunista, sin embargo, sostiene que tiene el objetivo pacífico de poner en órbita un satélite de observación terrestre.

NUEVA YORK, 04 DIC 2012 (AFP) - El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, está "seriamente preocupado" por los planes norcoreanos de realizar ensayos misilísticos, que podrían aumentar las tensiones en la región, dijo

este martes su oficina en un comunicado.

Pyongyang anunció el sábado que tiene previsto lanzar un cohete de largo alcance entre el 10 y el 22 de diciembre, una iniciativa condenada por Estados Unidos, Corea del Sur y Japón.

Ban dijo que el ensayo violaría las resoluciones del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas que prohíben a Corea del Norte realizar ensayos con tecnología de misiles balísticos.

"El secretario general urge con firmeza a la RDPC (República Democrática Popular de Corea) a reconsiderar su decisión y suspender todas las actividades vinculadas a su programa de misiles balísticos", dijo la oficina de Ban.

"Pidió además a la RDPC que restablezca su moratoria de lanzamiento de misiles como le exige el Consejo de Seguridad".

Estados Unidos y sus aliados en Asia oriental condenaron el proyecto de ensayos misilísticos, que violan resoluciones de la ONU, aprobadas a causa de ensayos precedentes de Pyongyang en 2006 y 2009.

Pyongyang insiste en que el lanzamiento es "pacífico" y que sólo tiene propósitos científicos con el fin de poner un satélite en órbita.

China, el mayor aliado de Corea del Norte, expresó su preocupación por el plan de lanzamiento y su ministro de Relaciones Exteriores urgió a "las partes más importantes a actuar de modo de contribuir a la estabilidad de la Península coreana".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Correctora:** Raquel Román Gambino

Selección Internacional: Carlos A. Glez. Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
